

OFICINA DE ACCESO A LA INFORMACION (OAI)

INFORME DE LA GESTION DE LA OAI DEL AÑO 2023

El Instituto Nacional del Tabaco de la República Dominicana (**INTABACO**) bajo los lineamientos del Gobierno Central, se ha apegado a las políticas públicas y a la Ley de ética y de transparencia; por lo que hemos podido cumplir de manera satisfactoria con los lineamientos. Estamos agradecidos de nuestro excelentísimo **señor presidente Constitucional de la República, Lic. Luis Abinader Corona y al Ing. Rafael Almonte Guzmán, director ejecutivo** de nuestra prestigiosa Institución, ya que en este año hemos recibido resultados de las Evaluaciones por la Dirección General de Ética e integridad Gubernamental (**DIGEIG**).

NIVEL DE SATISFACCION CON EL SERVICIO

La Oficina de Libre Acceso a la Información Pública (OAI) ha realizado un laborioso trabajo en equipo, el cual nos ha permitido desarrollarnos con transparencia y eficacia, con la ayuda de un Control de Archivo actualizado y de los departamentos de nuestra prestigiosa Institución, hemos podido mantener la satisfacción en los clientes externos que son los ciudadanos como también los servidores públicos que prestan servicio en nuestra institución.

La Oficina de Libre Acceso a la Información Pública (OAI) le da preferencia o prioridad a brindar respuestas claras y veraces al ciudadano en general.

El Instituto del Tabaco de la República Dominicana, como ente del Estado, está comprometido con mantener la transparencia a nivel institucional y público, así nos hace más efectiva y eficiente satisfaciendo las necesidades del ciudadano para esta informado, como lo establece la **Ley 200-04** de Libre Acceso a la Información Pública y su Reglamento de Aplicación **130-05**.

**INTABACO deposita ofrenda floral por conmemoración natalicio
Juan Pablo Duarte
26 de enero 2023**



El Mes de la Patria se inicia con el natalicio de Duarte, y se extiende hasta el próximo 9 de marzo, fecha en que nació Francisco del Rosario Sánchez, que junto a Ramón Matías Mella conforman la trilogía de la nacionalidad.

Juan Pablo Duarte también fue fundador de la La Trinitaria, el 16 de julio de 1838, movimiento que más tarde, gracias a sus miembros, produciría la separación de Haití, y la Fundación de la República Dominicana.

Realizan taller interinstitucional con responsables Libre Acceso a la Información

02 de marzo 2023



Convocatoria a la licitación pública nacional para la “Adquisición de Agroquímicos para la Cosecha Tabacalera 2023- 2024”

29 de mayo 2023

Quinigua, Villa González, R.D.- El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) llevó a cabo el acto público de apertura de los “Sobre A” y “Sobre B”, a las 10:21 a.m. del lunes 29 de mayo de 2023, con relación a la convocatoria de las propuestas presentadas por los interesados para la adquisición de agroquímicos para la cosecha tabacalera 2023-2024.

La apertura de las indicadas propuestas (presentadas de forma física), tuvo lugar en el salón de conferencias de este Instituto, y contó con la presencia del Comité de Compras y Contrataciones, conformado por: Ing. Radhamés Díaz Méndez, Subdirector Ejecutivo, quien estuvo representando al Director Ejecutivo, Ing. Rafael Almonte Guzmán; Licda. Karina Mercado, Directora Administrativa y Financiera; Ing. Yeraldin Vásquez, Directora de Planificación y Desarrollo; Licda. Tania Canela, Directora Jurídica; Licda. Keyla Hernández, Encargada del Departamento de Libre Acceso a la Información, y el Lic. Rafael Bencosme, Notario Público..





Reunión de seguimiento de la CIGCN
13 de junio de 2023

Quinigua, Villa González, R.D.- La Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN) del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), estuvo reunida para dar continuidad a la agenda de trabajo y socializar sobre los avances de la transparencia alcanzados en esta gestión.

La Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN) es un órgano plural de servidores públicos, con representación de todos los grupos ocupacionales presentes en la Administración Pública.



Tiene el objeto de promover la institucionalización de la ética y el estímulo de conductas íntegras en el servidor público, vigilar el cumplimiento del Código de Ética y Conducta de los Servidores Públicos, así como fungir de órgano operativo para la estandarización de programas y políticas de cumplimiento normativo, prevención de riesgo, antisoborno y manejo de herramientas de integridad gubernamental para así prevenir los actos de corrupción y conflictos de intereses en la Administración Pública, garantizar el principio de buen gobierno, de la buena administración y el acceso a la información pública.

**Realizan segundo taller sobre Tratamiento, Seguimiento e
Implementación de Riesgos de Corrupción
19 de julio de 2023**

Quinigua, Villa González, R.D.- Para seguir fortaleciendo la institucionalidad se realizó en el salón de producción de esta Institución, el segundo taller bajo la modalidad virtual denominado: “Tratamiento, seguimiento e implementación de riesgos de corrupción”, dirigido a los servidores públicos.



Elecciones Grupo Ocupacional IV 3 de agosto de 2023

El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) llevó a cabo las Elecciones del Grupo Ocupacional IV, el jueves 3 de agosto de 2023, a las 10: 00 a. m. en el Salón de Producción, para conformar la Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN).

Al momento de inscribirse, cada candidato o participante eligió un valor con el cual se identifica para incentivarlo durante el tiempo que dure formando parte del Grupo Ocupacional IV. En esta ocasión, Loren Elizabeth Núñez, obtuvo la mayor cantidad de votos para representar el Grupo Ocupacional IV, y basó su campaña en el valor de la honestidad.



Firma de Compromiso Máxima Autoridad con la DIGEIG para implementar modelo de integridad y transparencia 03 de agosto de 2023

Quinigua, Villa González, R.D.- Con la firma del Compromiso de Máxima Autoridad y Equipo de Alta Gerencia tanto personal como institucional comienza a implementarse el modelo de integridad dentro de esta Institución, que representa el Ing. Rafael Almonte Guzmán, en cumplimiento del artículo 146 de la Constitución de la República, que proscribe y condena toda forma de corrupción en los órganos del Estado. La declaración institucional de Compromiso de Máxima Autoridad quedó plasmada la mañana de este jueves en presencia de los servidores públicos del Instituto del Tabaco, así como los integrantes de la Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN), quienes estuvieron respaldando al director ejecutivo al momento de éste rubricar el documento.

“Nos comprometemos a mantener la integridad y a colaborar con la transparencia porque todos somos de un mismo equipo, desde el director ejecutivo hasta el que barre”, afirma el Ing. Almonte.

Para dar este paso, se ha considerado el decidido apoyo a la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), en cumplimiento del Decreto Núm. 791-21, que ordena gestionar la creación de un Sistema Nacional de Integridad, a través del Plan Nacional contra la Corrupción.



Socialización campaña Dominicana sin corrupción **22 de noviembre 2023**

Quinigua, Villa González, R.D.- El miércoles 22 de noviembre del año en curso se llevó a cabo una reunión a las 9:30 a.m., en el Salón Luis Carballo de la Dirección Ejecutiva del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), con el fin de socializar la campaña Dominicana si Corrupción y nuevos sistemas a implementar.

En ese encuentro estuvieron presentes: Keyla Hernández, directora ejecutiva de la Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN).

Asimismo, Emilia Núñez, coordinadora general y los representantes de los distintos grupos ocupacionales Eugenio Martínez, Grupo Ocupacional V; Loren Núñez, Grupo Ocupacional IV; Luis Reyes, Grupo Ocupacional III; Chelsea Lynn Puig, Grupo Ocupacional II; así como los miembros del Cuerpo Técnico: Tania Canela, Daysi Toribio y Willian López.

Además, Cristóbal Taveras, encargado del Departamento de Comunicaciones de esta Institución.



INTABACO se suma a la campaña “Siembra por la Integridad” 30 de noviembre 2023

Quinigua, Villa González. - La Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN) del Instituto del Tabaco, órgano plural de servidores públicos, en coordinación con el ayuntamiento de Villa González, llevó a cabo el jueves 30 una jornada de reforestación denominada: “Siembra por Integridad”, la cual tiene por finalidad promover los valores a través de la plantación.

En este acto, las palabras fueron anuladas por la acción, donde de inmediato el Subdirector Ejecutivo Ing. Radhamés Díaz Méndez, en representación del Ing. Rafael Almonte, Director Ejecutivo del INTABACO, dio apertura al acto sembra.





De su lado, la coordinadora General del CIGCN-INTABACO, Emilia Núñez Batalla, enfatizó que con esta siembra se simboliza el crecimiento del valor social de la integridad, y se estimula la responsabilidad, porque al sembrar un árbol, también se siembra vida.

También estuvieron presentes: Keyla Hernández, Loren Núñez, Chelsea L. Puig, Tania Canela, Daysi Toribio y Luis Reyes, y una brigada encargada de preparar el terreno para la plantación.

Para realizar esta jornada se escogió el área verde del elevado de Villa González, en la autopista Joaquín Balaguer.

Máxima Autoridad juramenta nuevos miembros CIGCN 12 de diciembre 2023

Quinigua, Villa González. - La Máxima Autoridad del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), Ing. Rafael Almonte Guzmán, juramentó el martes 12 de diciembre a los nuevos miembros de la Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN), quienes de inmediato tomaron posesión de sus cargos.

En ese orden, Loren Núñez y Luis Reyes, representantes de los Grupo Ocupacional IV y III, respectivamente, en lo adelante, pasan formalmente a formar parte de la Comisión en cuestión.

Durante el desarrollo del acto, la directora ejecutiva de la CIGCN-INTABACO, Keyla Hernández, hizo un recuento de la elección de los grupos ocupacionales y de los esfuerzos que se tuvieron que hacer para poder llevar a cabo esas elecciones, mientras que la coordinadora Emilia Núñez, quien ya no formará parte de dicha Comisión, presentó un informe del trabajo realizado durante su gestión, el cual fue entregado a la Máxima Autoridad



Resultados de las Evaluaciones que recibimos cada mes del año 2023 en el marco de transparencia de nuestra institución.

Durante el año 2023, recibimos varias solicitudes de información, las cuales fueron respondidas de manera correcta y alto grado de satisfacción y tiempo oportuno entre uno (1) y ocho (8) días corrientes.

En el primer trimestre enero- marzo, recibimos 12 solicitudes, (1) física y (11) electrónica.

En el segundo trimestre abril-junio, no recibimos solicitudes.

En el tercer trimestre julio- septiembre, recibimos (1) solicitud electrónica.

En el cuarto trimestre octubre-diciembre, recibimos (1) solicitud física. También recibimos (1) solicitud de información que fue transferida a otra institución, la cual no fue rechazada.

Es importante mencionar que, en el año 2023, no se presentaron incidencias en cuanto al sistema de Administración de Denuncias, Quejas, Reclamaciones y Sugerencias, como Institución cerramos el año con efectividad y grandes logros y avances en transparencia.

RESULTADOS DE EVALUACIONES DE NUESTRO PORTAL DE TRANSPARENCIA AÑO 2023

Periodo: año 2023	En.	Feb.	Mar.	Abr.	May	Jun.	Jul.	Ago.	Sep.	Oct.	Nov.	Dic.
Resultados de Evaluación	100	99.65	100	99.65	99.65	99.65	99.65	98.90	96.73	99.65	99.20	97.21

Elaborado al 31 de diciembre 2023, por

The image shows a handwritten signature in blue ink on the left and a circular official stamp on the right. The stamp contains the text: 'DIRECCIÓN DE LIBRE ACCESO A LA INFORMACIÓN', 'INSTITUTO DEL TABACO', 'INTABACO', and 'REPUBLICA DE COSTA RICA'.

Licda. Keyla Hernandez
Responsable de Libre Acceso a la Información (RAI)